



РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК  
ИНСТИТУТ ВОСТОКОВЕДЕНИЯ  
ИНСТИТУТ АФРИКИ

# **АЗИЯ сегодня и АФРИКА**

**2024 № 10**

Ежемесячный научный журнал

Выходит с июля 1957 года (до марта 1961 г. – «Современный Восток»).

Журнал издается под руководством Отделения историко-филологических наук РАН

ISSN 0321-5075 (Print); ISSN 2782-2389 (Online)

Главный редактор  
академик РАН А.М. Васильев

Редакционная коллегия:

И.О. Абрамова (Институт Африки РАН, Москва, Россия),  
Б.А. Акинтеринва (Нигерия), В.Я. Белокреницкий (Институт востоковедения РАН,  
Москва, Россия), Х.Х.С. Вишванатан (Индия), Ян Гуан (КНР), А.Б. Давидсон (Институт  
всеобщей истории РАН, Москва, Россия), А.В. Денисов (Москва, Россия),  
Я.М. Ибн Джунейд (Саудовская Аравия), С.С. Кунанбаева (Казахстан), Москва, Россия),  
В.А. Мельянцев (Институт стран Азии и Африки МГУ им. М.В.Ломоносова, Москва, Россия),  
Д.В. Мосяков, (Институт востоковедения РАН, Москва, Россия), Ф.С. Муфамади (ЮАР),  
М. Наср аль-Гибали (Египет), У. Рено (США), С.В. Прожогина (Институт востоковедени РАН,  
Москва, Россия), О.И. Тетерин (Москва, Россия), Т.Л. Шаумян (Институт востоковедения  
РАН, Москва, Россия), В.Г. Шубин (Институт Африки РАН, Москва, Россия)

Редакция:

О.И. Тетерин, первый зам. главного редактора  
А.В. Денисов, ответственный секретарь  
Л.Ю. Тенякова, редактор  
Е.А. Львов, зав. редакцией  
Г.М. Абишева, оформление и верстка

**RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES**

**INSTITUTE OF ORIENTAL STUDIES**

**INSTITUTE FOR AFRICAN STUDIES**

# **ASIA today & AFRICA**

**2024 № 10**

Scientific monthly journal

Published since July 1957 (until March 1961 has been issued under the title "Sovremennyi Vostok" / "Contemporary East"). The journal is published under the supervision of the Historical and Philological Department of the Russian Academy of Sciences (RAS)  
ISSN 0321-5075 (Print); ISSN 2782-2389 (Online)

**Editor-in-Chief**  
Academician of RAS A.M. Vasiliev

**Editorial Board:**

I.O. Abramova (Institute for African Studies, RAS, Moscow, Russia),  
B.A. Akinterinwa (Nigerian Institute of International Affairs, Nigeria), V.Ya. Belokrenitsky (Institute of Oriental Studies, RAS, Moscow, Russia), Ya.M. Bin Junaid (Center for Research and Islamic Studies, Saudi Arabia), A.B. Davidson (Institute of World History, RAS, Moscow, Russia),  
A.V. Denisov (Moscow, Russia), Y. Guang (Chinese Academy of Social Sciences, China),  
S.S. Kunanbayeva (Kazakh Ablai Khan University of International Relations and World Languages, Kazakhstan), V.A. Meliantsev (Institute of Asian and African Studies, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russia), D.V. Mosyakov (Institute of Oriental Studies, RAS, Moscow, Russia),  
F.S. Mufamadi (University of Johannesburg, South Africa), M. Nasr El-Gebaly (Ain Shams University, Egypt), S.V. Prozhogina (Institute of Oriental Studies, RAS, Moscow, Russia), W. Reno (Northwestern University, USA), T.L. Shaumyan (Institute of Oriental Studies, RAS, Moscow),  
V.G. Shubin (Institute for African Studies, RAS, Moscow, Russia), O.I. Teterin (Moscow, Russia),  
H.H.S. Viswanathan (BRICS Think Tank Council, India)

**Editorial Staff:**

O.I. Teterin, First Deputy Editor-in-Chief  
A.V. Denisov, Executive secretary; L.Yu. Tenyakova, Text editor  
E.A. Lvov, Office manager; G.M. Abisheva, Designer

## СОДЕРЖАНИЕ

К 95-летию академика РАН А.Б.Давидсона	5
<hr/>	
ПОЛИТИКА, ЭКОНОМИКА	
<hr/>	
Хромов А.О. Проблемы военно-экономического сотрудничества Центральноафриканской Республики и Российской Федерации и пути их решения	8
Щедров И.Ю. Эволюция образа ШОС во внешней политике Индии	16
Ткаченко А.А., Ткаченко К.А. Внешняя политика стран Северной Африки и Африканского Рога в ракурсе современных международных отношений	25
Гармаш А.А. Малая держава в большой политике: о внешнеполитическом курсе Сингапура в эпоху Ли Куан Ю (1965–1990) и на современном этапе	33
<i>Вода – Африка</i>	
Агафонин М.М., Горохов С.А., Дмитриев Р.В. Обеспечение чистой водой как фактор эпидемиологического перехода в странах Африки южнее Сахары	39
Гришина Н.В., Калиниченко Л.Н. Экосистемы крупных рек Западной Африки: проблемы рационального использования в целях социально-экономического развития	49
Жамбиков А.М. Проблема передающихся через воду болезней в странах Африки	58
<hr/>	
БРИКС СЕГОДНЯ	
<hr/>	
Гришенькин М.С., Замесина С.Н. Эфиопия в БРИКС: мотивация, возможности и стратегические преимущества	66
<hr/>	
ТРИБУНА СОИСКАТЕЛЯ	
<hr/>	
Дорошенко Г.А. Эволюция военно-политического сотрудничества США и Катара: от соглашения в области безопасности до стратегического партнерства	75
<hr/>	
© Российская академия наук, 2024 © Редколлегия журнала «Азия и Африка сегодня» (составитель), 2024	Адрес редакции: 123001, Москва, ул. Спиридоновка, 30/1 Тел.: +7 495-697-95-66 E-mail: <a href="mailto:asaf-today@mail.ru">asaf-today@mail.ru</a> Интернет: <a href="http://www.asaf-today.ru">www.asaf-today.ru</a>
Точка зрения авторов может не совпадать с точкой зрения редакции.	
Журнал включен в РИНЦ, входит в список ВАК, ядро РИНЦ и в базу RSCI.	

## CONTENTS

To the 95th Anniversary of the Academician A.B.Davidson (In Russian)	5
<hr/>	
POLITICS, ECONOMICS	
<b>Khromov A.O.</b> Problems of Military-Economic Cooperation Between the Central African Republic and the Russian Federation and Ways to Solve Them	<b>8</b>
<b>Shchedrov I.Yu.</b> The Evolution of the Image of the SCO in India's Foreign Policy	<b>16</b>
<b>Tkachenko A.A., Tkachenko K.A.</b> Foreign Policy of North African and African Horn States in Contemporary World International Relations	<b>25</b>
<b>Garmash A.A.</b> Small Power in Big Politics: Singapore Foreign Policy During the Tenure of Lee Kuan Yew (1965–1990) and in Modern Times	<b>33</b>
<i>Clean Water – Africa</i>	
<b>Agafoshin M.M., Gorokhov S.A., Dmitriev R.V.</b> Provision of Clean Water as a Factor of Epidemiological Transition in Sub-Saharan Africa	<b>39</b>
<b>Grishina N.V., Kalinichenko L.N.</b> Large Rivers Ecosystems in West Africa: Problems of Efficient Use for Socio-Economic Development	<b>49</b>
<b>Zhambikov A.M.</b> Problem of Waterborne Diseases in African Countries	<b>58</b>
<hr/> BRICS TODAY	
<b>Grishenkin M.S., Zamesina S.N.</b> Ethiopia in BRICS: Motivation, Opportunities and Strategic Advantages	<b>66</b>
<hr/> POST-GRADUATE COLUMN	
<b>Doroshenko G.A.</b> The Evolution of US-Qatar Political-Military Co-operation: From a Security Agreement to a Strategic Partnership	<b>75</b>
<hr/> © Russian Academy of Sciences, 2024 © Editorial board of «Asia & Africa today» (compiler), 2024	
The authors opinions may not coincide with position of the Editorial.	Postal Address: 30/1 Spiridonovka Str. 123001, Moscow, Russian Federation Tel.: +7 495-697-95-66 E-mail: <a href="mailto:asaf-today@mail.ru">asaf-today@mail.ru</a> Website: <a href="http://www.asaf-today.ru">www.asaf-today.ru</a>
<b>Included in RSCI (Russian Science Citation Index).</b>	